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Тобольская
городские вести от первого лица

растущиЙ город

Дмитрий КАРАСИЕР

Вера ХОХЛОВА

Хранить вечно 
общеСТВенниКи 4 миКрорайона проВели оЧеред-
ное мероприяТие, поСВящённое 70-леТию победы  
В ВелиКой оТеЧеСТВенной Войне и дню роЖдения 
ТюменСКой облаСТи.

В красиво оформленном зале детского сада №7 звучит вальс. директор 
детского сада  Светлана Хорошева  говорит о том, как важно помнить о 
великих и трагических днях той войны. Тему продолжает руководитель ис-
полкома местного отделения партии «единая россия» Светлана Журавлёва.

–  Сегодня наша обязанность – хранить память, – говорит она, а затем по 
просьбе первого заместителя председателя Тюменской областной думы, 
секретаря регионального политсовета «единой россии» андрея артюхова 
вручает всем присутствующим сборники «исторические очерки, посвящённые 
победе».

 Вера ВОЛГИНА

Первые среди тех, 
кто готов

12 ТобольСКиХ шКольниКоВ Сдали нормы гТо на 
«золоТой» знаЧоК

Три тысячи тобольских школьников успешно прошли тестовые испыта-
ния в рамках декады гТо. из них 12 школьников сдали на «золотой» значок 
гТо, 18 стали серебряными победителями, бронза – у 35 ребят, сообщает 
ВСлуХ.ру

Возвращение Всероссийского физкультурно-спортивного комплекса 
разбито на этапы. первый (организационно-экспериментальный) рассчитан на 
2014-2015 годы. С 2016 года стартует второй этап. он предусматривает сдачу 
норм гТо учащимися всех образовательных организаций региона, а также со-
трудниками государственных и муниципальных учреждений, чиновниками. до 
2017 года нормы комплекса гТо должны сдать все желающие.

Влад НАБОКОВ

Маунт – это гора
В минуВшее ВоСКреСенье на СТадионе «Тобол» 
прошли ЧемпионаТ и перВенСТВо города Тоболь-
СКа по маунТинбайКу (горный ВелоСипед).

Соревнования из-за дождя, затянувшегося на весь день, отменять не ста-
ли. В них приняло участие 57 человек в возрасте от девяти лет и старше.  
Выступали они в 11 категориях. Среди участников было немало иногород-
них, в частности многочисленная делегация из Тюмени. и призовые места 
почти все ушли «на сторону». 

В призёрах из тоболяков лишь полина эмануйлова в категории «девуш-
ки» и михаил Коровин в категории «любители». 

Феликс БРАЦЕВСКИЙ 

«Тобол» мелеет
на прошлой неделе ФуТбольный Клуб «Тюмень-д» 
обыграл В гоСТяХ «уралец» из ниЖнего Тагила и 
ВыТеСнил ТоболяКоВ Со ВТорой СТроКи Турнирной 
Таблицы перВенСТВа роССии III диВизиона («урал – 
западная Сибирь»).

Вернуть «серебряную» позицию футболисты «Тобола» могли в воскрес-
ном сургутском матче против клуба ССм.

первый тайм завершился вничью – 0:0. Во втором тоболяки открыли 
счёт – отличился андрей рассказанов. но удержать победный счёт не 
удалось. на 75-й минуте матча в ворота «Тобола» был назначен пенальти, 
реализованный александром шитиковым.

итоговый счёт 1:1. Теп ерь у «Тобола» 22 очка. Столько же набрали тю-
менские дублёры, но у них один матч в запасе. завтра «Тюмень-д» сыграет 
в Кургане против тамошнего «Тобола».

«Тобол» из Тобольска проведёт ещё один матч в Сургуте (кубок урала и 
западной Сибири). ну а в рамках первенства очередная игра «Тобола» со-
стоится 10 августа. на своём поле принимаем «амкар-юниор».

Василий ПЕВЦОВ

Промыслы 
по номинациям

В Тюмени, на ТерриТории арХеологиЧеСКого 
музея-запоВедниКа, прошёл региональный эТап 
КонКурСа проФеССионального маСТерСТВа «Сла-
Вим ЧелоВеКа Труда!» уральСКого Федерального 
оКруга В оТраСли «народные ХудоЖеСТВенные про-
мыСлы».

мастера из Тобольска и Тюмени, а также из абатского, юргинского, 
Тобольского, Тюменского, Сладковского, Сорокинского районов боролись 
за звание «лучший мастер» в номинациях «Художественная обработка де-
рева», «Художественная обработка бересты», «Художественная обработка 
меха, кожи (животных, рыб)».

 Жюри конкурса возглавлял минсалим Тимергазеев. победители получи-
ли дипломы и денежное вознаграждение. они будут представлять Тюмен-
скую область на окружном этапе конкурса профессионального мастерства 
«Славим человека труда!» уральского федерального округа, который 
состоится 9 августа 2015 года в городе Ханты-мансийске.

Сергей ЗВЕРЕВ

я иду В 10 миКрорай-
он. здеСь на КаЖдом 
мало-мальСКи СВо-
бодном уЧаСТКе уЖе 
поСТроен или СТроиТ-
Ся ноВый Жилой дом 
разной эТаЖноСТи, из 
разныХ маТериалоВ 
– одинаКоВыХ поЧТи 
неТ. 

но и среди этого разнообразия 
выделяется одна 9-этажка. отделка 
фасада выдержана в радостных сол-
нечных тонах. и прохожие обраща-
ют внимание – рассматривают этот 
светлый дом, делятся впечатления-
ми. а рядом растёт ещё один. и со-
мнения высказывают люди. Время 
нынче такое.

– неужели достроят? Кризис же, 
– слышу рядом с собой голос муж-
чины.

– достроят, – на ходу отвечаю 

Добро пожаловать, или 
Любопытным вход разрешён

уверенно и прохожу на площадку. 
посторонним вход, конечно, запре-
щён, но меня уже ждут (журнали-
стов строители, как и в старые вре-
мена, уважают).

мастер ооо «Жилищное строи-
тельство»  Константин пузин рас-
сказывает о том, что работы на 
этом объекте начались весной. 
Сейчас на дворе июль, а стены 
дома уже поднялись на высоту че-
тырёх этажей.  

– б ригада эдуарда пикеева – сра-
ботавшийся коллектив, – вводит в 
курс дела Константин. – В ней де-
вять человек, и каждый из них пер-
воклассно владеет мастерком. рядом 
и готовый результат на виду, – ука-
зывает он в сторону  введённого со-
всем недавно дома №73 «б». 

альфрид баширов – каменщик с 
внушительным стажем 15 лет.  путь 
в профессию был традиционным: 
учкомбинат, практика в ооо «Жи-

лищное строительство», направле-
ние на работу туда же. а здесь он 
уже набирался опыта то на строи-
тельстве школы в Вагае, то на объ-
ектах реставрации. 

– мне интересно работать на лю-
бом объекте, но всё же строить дом 
– особое удовольствие, – признал-
ся альфрид. – может, потому, что 
каждый мужчина в жизни должен 
не только посадить дерево… ну, в 
общем, вы знаете. а мне повезло, я 
строю вот такие дома.

Стройка живёт своей жизнью. 
Снуют туда-сюда люди, и каждый 
занят делом. бригада отделочниц 
обустраивает бытовку. Словно ги-
гантской рукой подаёт наверх ка-
менщикам кирпич кран-великан. 
подъезжают машины, разгружают-
ся. груз тут же исчезает в «чреве» 
стройки… и так будет, пока дом не 
вырастет окончательно.

Впечатлена. эх, пропадай моя 

причёска – надеваю каску и вместе 
с мастером вхожу в подъезд. 

– Смотрите, какие удобные лест-
ничные марши – метр двадцать ши-
рина, – Константин гордится так, 
словно это его собственное жилище. 
он просто-таки хвастается и  про-
сторными площадками, и грамотной 
планировкой квартир.

по проекту в доме предполагают-
ся однокомнатные, двух- и трёхком-
натные квартиры. площади внуши-
тельные. Трёхкомнатная, к примеру,  
– 113 квадратных метров,  «двушка»  
– 84 квадрата. Тоболяки больше не 
желают ютиться в тесных каморках, 
и застройщики идут им навстречу.

С высоты четырёх этажей начи-
наешь понимать, в каком удобном 
месте расположен дом. недалеко до-
рожная магистраль, совсем рядом – 
школа, детские сады и магазин. Ве-
рите – нет, я позавидовала будущим 
жильцам.

глаВа админиСТрации 
ТобольСКа оТВеТил 
на ВопроСы В прямом 
эФире гТрК «регион-
Тюмень».

анатолий омельчук расспраши-
вал Владимира мазура вдоль и по-
перёк, лихо переходя с фестиваля 
«лето в Тобольском кремле» на ре-
монтнодорожную тему. зрители зво-
нили, задавая вопросы проблемные, 
как правило, адресные. порадовало 
то, что глава Тобольской админи-
страции популизмом не занимался. 
Владимир мазур хорошо понимал, 
о каких участках города шла речь (а 
были среди них весьма отдалённые 
уголки), необдуманных ответов не 
давал, обещаниями не разбрасывал-
ся. Вопросы, принятые им в ходе 
эфира «на контроль», я для себя от-
метил – наша газета обязательно от-
следит их дальнейшую судьбу.

Полчаса начистоту

прямая линия началась с разго-
вора о ветеранах. Хорошо помню, 
как, едва вступив в должность в 
2012 году, Владимир мазур встре-
тился с тобольскими старейши-
нами и заявил, что в своей работе 
намерен опираться на их жизнен-
ный опыт. и такое сотрудничество 

налажено. один из реальных пло-
дов его – просторный офис обще-
ственной ветеранской организации 
Тобольска, открытый нынешней 
весной в 4 микрорайоне.

Конечно же, ЖКХ… эти три неве-
сёлых буквы являются в страшных 
снах каждому, наверное, россий-

скому градоначальнику. проблем в 
жилищно-коммунальном хозяйстве 
огромное количество, и прямая ли-
ния не могла их замолчать, утопить 
в радостных новостях празднично-
культурного свойства.

(Окончание на 2 стр.)
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на злобу дня горячая линияоползень

Вера ХОХЛОВА Влад НАБОКОВДмитрий КРАСОВСКИЙ
Дарья ФЕДОТОВА (фото)

(Окончание. Начало на 1 стр.)
– Бояться не надо, – заявил Вла-

димир Мазур. – Да, у нас много 
проблем. И ветхие сети, которые 
требуют замены. Но есть план, 
по которому мы работаем в каж-
дом из микрорайонов. Готовимся к 
зиме. Работы идут с опережением 
графика. Каждый из выделенных 
на подготовку к зиме семидесяти 
миллионов рублей расходуется по 
назначению.

Вопросы из Тобольска, о которых 
сказано выше, преимущественно ка-
сались как раз проблем ЖКХ. Спра-
шивал народ и «за дороги».

– Основные магистрали в Тоболь-
ске приведены в порядок, – ответил 
Владимир Мазур. – Идут работы по 
другим направлениям в объёмах по-
лученного в прошлом году финанси-
рования. В августе работы начнут-
ся, в частности в 10 микрорайоне. 
26 августа приступаем к ремонту 
дорожного покрытия на Николь-
ском взвозе и Сузгунской горе. В 
подгорной части запланирован до-
рожный ремонт в щебёночном ис-
полнении тридцати трёх улиц. До-
кладываю, что двадцать семь улиц 

от первого лица

под флагом добра

Дмитрий КАРАСИЕР

Полчаса начистоту

Не стой под горой
СВеЖо ещё В памяТи апрельСКое СобыТие – СХод 
грунТа на ТроицКом мыСе. и ВоТ ноВый оползень. 
на эТоТ раз на мыСе ЧуКманСКом.

немногочисленные водители и редкие пешеходы, решившие в дождли-
вое воскресное утро подняться по никольскому взвозу, встретили внезап-
ное препятствие. Со склона Чукманского мыса, со стороны сада ермака, 
на пешеходную дорожку и частично на проезжую часть «сполз» изрядный 
кусок верхнего слоя почвы.

пострадавших в результате этого неприятного случая нет. расчистка 
тротуара и проезжей части, по свидетельству очевидцев, была проведена 
оперативно (к 11.00 дорога была полностью свободна).

«Тобольская правда» собирает комментарии специалистов, которые 
обязательно будут опубликованы. но в рамках «абзаца дилетанта» позволю 
себе следующее наблюдение.

на мой неинженерный взгляд, причина последних оползней очевидна. 
В рамках реконструкции грунтовые площадки Троицкого и Чукманского 
мысов стали в значительной степени мощёными. В результате вода (в 
первом случае – стаявший снег, во втором – обильные ливни) не уходит, 
как прежде, в почву и не сходит со склона равномерным слоем. накаплива-
ясь на плоскостях с твёрдым покрытием, она пробивает себе путь в некоем 
«слабом» месте, и образовавшийся мощный поток сносит грунт вниз.

на Троицком мысе обрушился значительный грунтовый участок. на 
Чукманском произошёл сход дерновой массы. Словно гигантской лопатой 
было снято, а на деле кажется – смыто. 

и задумываться всерьёз нужно не только над укреплением склонов, а 
над устройством системы водоотведения. на территории кремлёвского ан-
самбля она есть, но вот практика показала, что с функцией своей «дренаж-
ка» справляется плохо. а вот в саду ермака и вовсе, кажется, нет никакой 
ливневой канализации.

не на дороге на эТоТ 
раз. В заКонодаТельСТВе.

Тобольское паТп вновь стало 
площадкой для проведения совеща-
ния на уровне уральского федераль-
ного округа. 

руководители автотранспорт-
ных предприятий, объединений, 
профсою зов Тюменской, Курган-
ской, Челябинской и Свердловской  
областей в ходе заседания  заслуша-
ли информацию о работе съезда рос-
сийского автотранспортного союза, 
который состоялся в конце июня теку-
щего года, обсудили и утвердили план 
работы совета  на второе полугодие.

 С основным вопросом повестки  
на совещании выступил председа-
тель координационного совета Вла-
димир Кайсаров. он затронул тему  
взаимодействия отраслевых объеди-
нений и профсоюзов пассажирского  
автотранспорта в целях обеспечения 
финансовой стабильности, повы-
шения заработной платы работни-
кам автомобильного пассажирского 
транспорта (водителям) и внедрение 
в отрасль высокопроизводительных 
рабочих мест.

по словам директора Союза ав-
тотранспортных предпринимателей 
Свердловской области лилии Саран-
чук,  серьёзную обеспокоенность у 
транспортного сообщества уФо вы-
зывает кризис, продолжающийся на 
большинстве предприятий отрасли. 

– К сожалению, престиж про-
фессии водителя автобуса потерян 
за счёт крайне низкой заработной 
платы в регионах. Так, если в Сверд-
ловской  области средняя  заработ-
ная плата  составляет 32 193 руб., 
то на транспорте – 24 250. В Челя-
бинской области – 27 410, на транс-
порте – 16 875, в  Курганской – 23 

 И здесь «пробки»!

400, на транспорте – 10 290  соот-
ветственно и наконец, в Тюменской 
области –34 214, на транспорте – 
26 809.

бурные обсуждения вызвало  об-
ращение к министру транспорта 
рФ, правлению раС и цК обще-
российского профсоюза работников 
автотранспорта и дорожного хозяй-
ства. В нём, кроме вопросов, обозна-
ченных выше, содержится просьба 
об инициировании введения лицен-
зирования для перевозок населения, 
осуществляемых по заказу.

по мнению членов координаци-
онного совета,  критическая ситуа-
ция может сложиться с 2016 года в 
соответствии с изменениями в Фз 
от 8 ноября 2007 года № 259 «устав 
автомобильного транспорта и го-
родского наземного электрического 
транспорта», который дополнен ста-
тьёй 21.1 «перевозка  и особенности 
обслуживания пассажиров из числа 
инвалидов», вступающей в силу с 
01.06.2016 года.

В перерыве между заседаниями я 
попросила рассказать, какие «под-
водные камни» для перевозчиков 

содержит этот закон. Комментирует 
директор Тобольского пассажирско-
го автотранспортного предприятия 
Сергей Кугаевский:

– Закон был принят без согласова-
ния с транспортным сообществом. 
Его, и это не только моё мнение, 
просто нельзя выполнить. Объ-
ясню почему. Все отечественные 
автобусы и автобусы,  закупаемые 
за границей, не приспособлены для 
перевозки инвалидов-колясочников. 
При габаритной ширине коляски от 
70 до 92 см, ширина прохода между 
сидениями колеблется от 36 до 50 
см. Если коляска неразборная, то её 
нельзя положить в багажное отде-
ление ни одной модели автобуса.

по словам Сергея Кугаевского, 
реально может идти речь только о 
городских  перевозках инвалидов-
колясочников. но и в этом случае 
работать на линии должны только 
автобусы особого класса, оборудо-
ванные специальными  подъёмны-
ми устройствами. но, к сожалению, 
если предприятие будет работать 
только на таких автобусах, перевоз-
ки станут убыточными.  

В своём обращении автотранспорт-
ники предлагают вполне конструк-
тивные варианты. В частности, об-
ратиться к заводам-производителям, 
чтобы они внесли изменения в кон-
струкции автобусов. Кроме этого 
инвалиды-колясочники могут полу-
чать транспортное обслуживание 
специальным автобусами через му-
ниципальные центры социального 
обслуживания населения.

В ходе совещания автотранспорт-
ники также рассмотрели вопросы  
взаимодействия профсоюза, работо-
дателей и органов власти, обсудили  
проблемы и перспективы в работе 
органов надзора и перевозчиков.

В составе футбольной команды звёзд выступит 
Сергей  горлукович – 4-кратный чемпион рос-

сии, олимпийский чемпион 1988 года. оргкомитет 
акции планирует встречу с болельщиками на стадио-
не «Тобол», мастер-класс с воспитанниками отделения 
футбола спортивной школы № 2.  

В рамках акции «под флагом добра!»  запланирована вечерняя  концерт-
ная программа  английских музыкантов – участников акции. по предвари-
тельной информации, она состоится в 20.00 на площади Тц «Жемчужина 
Сибири». 

первые поступления на счёт фонда (на 16 июля) – 122 000 руб-
лей от ао «аиЖК» по Тюменской области», ооо Выбор, Сму-17. 

уже отремонтировано таким обра-
зом – идём с опережением графика.

о строительстве поговорили в 
студии прямой линии. В прошлом 
году было запланировано введение 55 
тысяч квадратных метров жилья, по-
строено фактически 58 тысяч. план 
на 2015 год значительно увеличен – 80 
тысяч квадратных метров… Справит-
ся ли с ним Тобольск? об этом узнаем 
у строителей и главы администрации 
в начале следующего года.

демографическую ситуацию в 
Тобольске наша газета регулярно 
освещает и анализирует. отметим 
лишь, что многодетный отец мазур 
с гордостью сообщил телезрителям 
о том, что тенденция к естествен-
ному приросту населения (показа-
тели рождаемости превышают по-
казатели смертности) в Тобольске 
по-прежнему сохраняется. и очень 
важно при этом, что в нашем городе 
нет дефицита мест в детских садах.

– Сегодня родители у нас знают, 
что родившемуся ребёнку место в 
детском саду уже есть. Но город 
растёт, и мы отводим земельные 
участки под строительство новых 
дошкольных детских учреждений, 

новых школ. И они в Тобольске будут 
появляться, конечно. Ведь о приро-
сте населения города красноречи-
во свидетельствуют следующие 
цифры: в прошлом году у нас было 
12 800 школьников, а в этом 13 300.

говоря о необходимых городу 
объектах соцкультбыта, Владимир 
мазур назвал в первую очередь 
спортивный зал для занимающихся 
спортивной гимнастикой и большой 
парк отдыха с аттракционами (зе-
мельный участок для него уже отве-
дён). Что ж, каждый из нас внёс бы 
в этот список что-то своё, но город с 
новым лицом строится не сразу. Так 
что будем ждать, следить за процес-
сами и спрашивать у градоначальни-
ка о претворении планов в жизнь.

а пожелания у тоболяков разные. 
Кому-то хочется, чтобы было боль-
ше бань (и вопрос размещения тако-
вой в подгорной части администра-
цией рассматривается), а кому-то 
срочно нужен мост через иртыш… 
мост в левобережье, конечно, нужен 
– тут кто бы спорил. но сдаётся мне, 
что многие не понимают, что стро-
ительство такого рода – вопрос, не 
входящий в компетенцию городской 
администрации. Тут, скорее, даже не 
областная – федеральная программа 
должна работать. Слишком уж се-
рьёзные деньги…

но глава администрации Тоболь-
ска заметил:

– Мост нужен. И не только жи-
телям ближнего левобережья, но и 
населённым пунктам Тобольского 
района. Мы этим вопросом зани-
маемся. Ведём переговоры с потен-
циальными инвесторами, которые 
занимаются переработкой леса на-
пример. С другими структурам, за-
интересованными экономическими 
вложениями в левобережье. 

Схожая по амбициозности тема – 
когда тоболяки получат аэропорт, ког-
да город встанет, наконец, на крыло?

– Эта тема актуальна. Никто 
её не замалчивает, не забывает. 
Уже проведена большая работа по 
отведению земельного участка, по 
подбору компании, которая им бу-
дет управлять, по строительству 
взлётно-посадочной полосы. Всё 
это в стадии разработки… Но, ду-
маю, все понимают сегодняшнюю 
ситуацию. И пока нам придётся на-
браться терпения.

растёт количество туристов, по-
сещающих Тобольск. это связано 
и с работой администрации по ор-
ганизации масштабных зрелищных 
мероприятий (те же «абалакское 
поле» и «лето в Тобольском крем-
ле»), и с появлением в Тобольске 
новых объектов показа (теперь 
ждём подгорных музеев менделее-
ва и царской семьи). Срабатывает и 
внешнеэкономический фактор – ту-
ристы постепенно поворачиваются 
лицом к родной истории. но не ту-
ризмом единым.

Флагман местной промышленности, 
безусловно, – предприятия Сибура – и 
действующие давно, и выходящие на 
проектную мощность, и строящиеся. 
работают в Тобольске и небольшие 
производственные предприятия – по 
выпуску строительных материалов и 
пищевой продукции.

Владимир мазур заверил собе-
седника в студии и телезрителей в 
том, что следит и за работой гиган-
тов («от масштабов будущего «зап-
сибнефтехима» просто дух захваты-
вает»), и за теми, кто закладывает в 
экономический фундамент Тоболь-
ска не такие увесистые, но тоже 
весьма значимые блоки-кирпичики.

ну а когда в финале программы 
разговор зашёл о благотворитель-
ной акции «под флагом добра!», то 
видавший виды анатолий омельчук 
был, кажется, даже слегка обес-
куражен: «где вы взяли англичан, 
которые будут 8 августа играть в То-

больске благотворительный матч? 
Как всё это вообще устроено?»

глава Тобольской администрации 
всё рассказал гранд-мэтру област-
ной журналистики, всё терпеливо 
объяснил. Ведь акция «Флаг добра» 
пройдёт в Тобольске уже в четвёр-
тый раз. и вновь родители детей, 
нуждающихся в проведении высо-
котехнологичных операций, спе-
циальном лечении, приобретении 
технических средств реабилитации 
и дорогостоящих лекарств, получат 
денежные сертификаты.

напомню, что за предыдущие 
годы для 118 детей-инвалидов То-

больска таким футбольно-концерт-
ным способом собрано 9 610 375 руб-
лей.

а откуда взялись англичане? Чи-
татели «Тобольской правды» знают 
об этом из наших прежних публи-
каций. ну и, конечно, смогут свои-
ми глазами увидеть на футбольном 
поле стадиона «Тобол» и команду 
«Тобольск-Старко», и необычную 
сборную, сформированную из анг-
лийских эстрадных исполнителей. 

– Это очень хорошая, очень доб-
рая акция, которую люди в Тоболь-
ске ждут. И мы все принимаем в ней 
участие – те, кто на поле, кто на 
трибунах, волонтёры. Все тоболяки.

а теперь немного «личных радо-
стей». Трём главам города в разное 
время задавал я один и тот же во-
прос: когда в Тобольске будет всерь-
ёз увековечена память основателя 
города данилы Чулкова?

и помню, евгений михайлович 
улыбался в ответ лукаво. а евгений 
Владимирович просто улыбался. а 
иван Филиппович даже и улыбаться 
не стал… Владимира Владимирови-
ча я уже и не спрашивал. а он вот в 
ходе прямой линии областного теле-
видения вдруг заявил:

– Памятник Даниле Чулкову, о 
котором, к сожалению, и сами-то 
тоболяки мало что знают, должен, 
конечно, быть. И я думаю, что к 
430-летию Тобольска, в 2017 году, 
такой памятник появится.

Такой вот ответ на незаданный во-
прос. прямо – бальзам на душу. оста-
лось дожить до 2017-го и дождаться 
материального воплощения его.

Электричество 
по звонку

Компания СуэнКо 
оТКрыла беСплаТную 
горяЧую линию 8-800-
700-86-72 и ТелеФон 
доВерия (3452) 53-61-00. 
данные номера еди-
ные для поТребиТелей 
Тюмени, ТобольСКа, 
заВодоуКоВСКа, иши-
ма и ялуТороВСКа. 

основная функция справочного 
номера – оперативное 
реагирование на звонки 
потребителей юга Тюменской 
области при нарушении 
электроснабжения, а также 
консультирование по вопросам 
технологического присоединения 
к сетям пао «СуэнКо». 

Кроме того, по телефону 
горячей линии можно получить 
консультацию по вопросам 
электроснабжения, сообщить 
о противоправных действиях в 
отношении энергетических объектов, 
принадлежащих пао «СуэнКо», 
отправить факс и связаться со 
специалистом канцелярии.

Телефон доверия 
53-61-00 открыт для 
приёма заявлений 
граждан по вопросам 
качества обслуживания 
потребителей.

Будущие мамы на приёме у психолога

Сергей Кугаевский
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В ТобольСКе уЖе не 
одно деСяТилеТие 
плодоТВорно рабоТаеТ 
ценТр СибирСКо-ТаТар-
СКой КульТуры, ценТр 
немецКой КульТуры, 
уСпешно разВиВаеТ 
СВою деяТельноСТь 
армянСКая диаСпора. 
а ВоТ ценТр руССКой 
КульТуры приКазал 
долго ЖиТь. заКрылСя 
и Клуб «юЖный», на 
базе КоТорого реализо-
ВыВалСя проеКТ «руС-
СКое подВорье». 

и вот пришло время «работы над 
ошибками». директор центра ис-
кусств и культуры михаил ники-
тин обратил внимание на пустую-
щую нишу и человека, готового эту 
пустоту заполнить. им оказалась 
людмила низовских, руководитель 
дома народного творчества, что рас-
положен по адресу ул. Семакова, 14.

Теперь на базе этого структур-
ного подразделения циК реали-
зуется проект,  задача которого 
– популяризация исконно русской 
культуры. 

– наша цель – сохранение, раз-

Оберег для национальной 
культуры

витие, популяризация русских тра-
диций, обычаев. для этого нами и 
создана  русская изба, где будут про-
водиться посиделки для школьни-
ков, чтобы дети узнали, в какие игры 
играли их предки, какой утварь ю 
пользовались. на базе «русского 

подворья» будут созданы люби-
тельские объединения для детей, в 
частности кружок по изготовлению 
кукол-оберегов. В доме народного 
творчества будут проходить мастер-
классы, ярмарки с привлечением 
мастеров декоративно-прикладного 

творчества, – рассказала людмила 
низовских.

михаил никитин провёл нас по 
клубу и показал, какие ещё помеще-
ния будут задействованы для органи-
зации «русского подворья», где будут 
рады видеть и детей, и взрослых. 

общеСТВенный СоВеТ 
при ТобольСКой по-
лиции организоВал 
эКСКурСию по дому 
преССы.

дети из лагеря дневного пребыва-
ния тобольской коррекционной шко-
лы №19 побывали там, где выпуска-
ются газеты и готовятся программы 
местного телевидения. экскурсия 
по двум городским редакциям ор-
ганизована председателем обще-
ственного совета олегом морозо-
вым и председателем группы по 
информационному обеспечению со-
вета Тимуром Волковым.

для начала дети узнали о том, 
как делается газета «Тобольская 
правда». ребятам рассказали, как и 
кем собирается информация, какие 
функции у корректоров и версталь-
щиков, чем занимается ответствен-
ный секретарь и кто такой бильд-
редактор. В кабинете главного 
редактора газеты Тимура Волкова 
экскурсанты узнали о потрясающей 
истории старейшей за уралом газе-
ты, первый выпуск которой датиру-
ется 1857 годом. 

Школьники у журналистов

редакция ооо ТрК «Тобольское 
время» располагается на втором 
этаже. здесь своими впечатлениями 
и рассказами с ребятами делилась 
пресс-секретарь Тобольской поли-

ции анастасия гулина, много лет 
проработавшая на телевидении ве-
дущей, корреспондентом и автором 
программ. показала, как работает 
«суфлер», рассказала несколько за-

бавных случаев из своей профессио-
нальной деятельности. школьники 
увидели, как происходит монтаж 
программ и сюжетов. побывали 
в студии и кабинете трансляции.  

В оздороВиТельный 
лагерь днеВного пре-
быВания «ТВорЧеСКий 
КалейдоСКоп» при дши 
им. а. а. алябьеВа  мы 
заглянули перед за-
КрыТием Смены.

Лето за мольбертом 
Вообще работа профильных 

лагерей (спортивных, военно-
патриотических, творческого на-
правления) представляет для нас 
особый интерес. Так как в них 
ребята не только отдыхают, но и 
повышают своё мастерство, про-

должая заниматься любимым де-
лом.

В «Творческом калейдоскопе» за 
вторую смену отдохнуло 25 детей. 
Костяк отряда составляли воспи-
танники отделения изобразитель-
ного искусства школы искусств, к 
ним присоединились два хореогра-
фа и один музыкант, которые тоже 
были не прочь походить с этюдни-
ками по живописным местам То-
больска или поработать в классе за 
мольбертом.  

начальник лагеря елена горбу-
нова, старший воспитатель Светла-
на Камерцель, воспитатели Тамара 
шелободько, людмила дерябина 
постарались создать в лагере твор-
ческую, способствующую раскры-
тию художественного потенциала 
у детей обстановку. ребята выезжа-
ли на пленэр в живописные уголки 
Тобольска, если, конечно, погода 
позволяла. В дождливые дни они 
рисовали в классе, осваивая новые 
техники. Так, под руководством 
Светланы Камерцель они рисова-
ли… кофе. Такие рисунки не только 
надолго сохраняют цвет, но и кофей-
ный аромат. 

а под руководством Тамары ше-
лободько и людмилы дерябиной 
дети с большим энтузиазмом гото-
вили стенгазеты. 

Жизнь в лагере была насыщенной 
мероприятиями. одни проходили 
в школьной библиотеке, другие – 
цент ральной детской библиотеке 
им. п.п. ершова. запомнились ре-
бятам дни пожарной безопасности, 
нептуна, туризма, сказок, творче-
ских побед, музыки, чудес. 

Впрочем, юные художники не 
прочь были и мяч погонять. за этим 
занятием мы застали антона лоба-
чёва. мальчик признался, что в лаге-
ре ему нравится, как и в самой шко-
ле, потому что он любит рисовать. 

а вот Катюшу Сухареву мы за-
стали за танцевальной разминкой. 
девочка выражала через пластику 
своё настроение, а оно, судя по все-
му, было у неё хорошим.

– на отделении изобразительного 
искусства я учусь уже пятый год. С 
детского сада начала. мне нравится 
рисовать, особенно на природе. В 
лагере очень хорошо. мы здесь де-
лаем зарядку, танцуем, у нас разные 
веселья происходят, всякие конкур-
сы для нас придумывают. Жаль, что 
смена уже заканчивается.  

Впрочем, впереди у ребят ещё 
полтора месяца летних каникул, и 
порисовать на природе они смогут 
и самостоятельно, захватив с собой 
этюдник, лишь бы хорошая погода 
постояла. 

Рамазан в Тобольске
В ценТре ТаТарСКо-СибирСКой КульТуры оТмеТи-
ли праздниК рамазан, СимВолизирующий Собой 
оКонЧание поСТа у муСульман. 

В этот день принято ходить в гости, принимать у себя гостей, чтобы вме-
сте разговеться после поста. не отошли от этой традиции и в центре сибир-
ско-татарской культуры. 

– мы накрыли в фойе столы. на чаепитие с национальной выпечкой 
пригласили наших уважаемых старейшин, детей. после чаепития всех 
гостей ждал концерт, который проводился по благословению имама 
ибрагима хазрата. В концерте приняли участие как солисты и творческие 
коллективы нашего центра, так и гости из Тобольского района, Тюмени, – 
рассказывает администратор центра сибирско-татарской культуры рузалия 
Курманалиева. 

от себя добавим – в зале были и дети, и взрослые, и пожилые люди, что 
говорит о растущем интересе татарского населения к национальной куль-
туре. 

зою илларионоВну 
рыбьяКоВу С 90-леТием 
поздраВили наЧальниК 
упраВления Соцзащи-
Ты наСеления елена 
елеСина и наЧальниК 
оТдела Сергей загВаз-
дин. они ВруЧили юби-
лярше цВеТы, ценный 
подароК и поздраВи-
Тельную оТКрыТКу оТ 
президенТа СТраны, 
поЖелаВ ей В добром 
здраВии ВСТреТиТь и 
Следующий юбилей.

Старушка растрогалась. и реши-
ла гостей порадовать – исполнить 
частушки, которых знает множе-
ство. Частушки, да народные шут-
ки-прибаутки помогли ей, в девять 
лет оставшейся без отца, познавшей 
тяжёлый крестьянский труд, рабо-
тавшей в колхозе в годы войны и 
выучившейся на судоводителя, не 
только выстоять, но и не потерять 
оптимизма и бодрости духа.

Судоводителя из неё не вышло. 
не решился никто девушке штур-
вал доверить. а вот матрос из зои 
вышел ладный. на речном флоте, 
во время зимовки после навигации, 
она и мужа себе флотского нашла 
(из бывших фронтовиков). прожили 
они вместе 25 лет, и она овдовела. 

Живёт в Тобольске 
частушечница 

Впрочем, одинокой она себя не 
чувствует. С 1982 года живёт в се-
мье дочери. пока силы были, да 
зрение позволяло, зоя илларио-
новна много вязала, помогала до-
чери по хозяйству, да с огородом 
управляться. Теперь ухаживает за 
домашними цветами, выходит по-
сидеть на лавочку у подъезда, что-
бы свежим воздухом подышать и с 
подругами-соседками пообщаться. 
а ещё любит смотреть телепере-
дачи, где на гармошках играют. они 
для неё, любительницы частушек, 
бальзам на душу.

Внимание! Обрушение!
огибдд мо мВд россии «Тобольский» предупреждает водителей: на 

425-м километре автодороги «Тюмень – Ханты-мансийск», в уватском рай-
оне, произошло обрушение моста. движение автотранспорта на указанном 
участке автодороги было временно остановлено в течение суток.

Ласточкино гнездо и 
след косолапого

попали под «прицел» оХоТоВедоВ. СпециалиСТа-
ми гКуТо «СлуЖба оХраны ЖиВоТного мира» заВер-
шён уЧёТ неоХоТниЧьиХ ВидоВ пТиц – берегоВой 
лаСТоЧКи, СеребриСТой ЧайКи, озёрной ЧайКи, 
КраЧКи, Серой цапли, Серого ЖураВля. 

– ласточек стало намного меньше, – говорит охотовед службы охраны 
животного мира юрий олюнин. – Часть птиц покинула свои колонии из-за 
большой воды. Численность остальных птиц немного возросла.

С 1 августа охотоведы приступают к учёту водоплавающей дичи, ястре-
бов, тетеревов. В настоящее время проводится учёт медведя, популяция ко-
торого держится на уровне. медведей в наших лесах достаточно. по оценке 
олюнина, пищи медведю в лесу хватает (дефицита в ягодах и грибах нын-
че нет). зверь спокойный, на человека не выходит. но не стоит испытывать 
судьбу. если заметил свежий след косолапого, лучше двигаться  в противо-
положном направлении.
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Социальные проблемы анна щербинина 25-78-77
Строительство и ЖКХ Вера Хохлова 25-93-85
местное самоуправление, правопорядок Светлана Сураева 24-35-34
экономика и промышленность раиса половинко 24-52-79
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бильд-редактор дарья Федотова
отдел продаж марина галимзянова 25-97-85
дизайн и вёрстка ольга узерина, 

динара беркутова
25-96-43

Корректор наталья новикова
бесплатные объявления динара беркутова 25-96-43

ÏÐÎÄÀЁÒÑß 
à/ì ÃÀÇ-3110, 

1999 г.в., цвет «мурена», 
ГБУ, ГУР. 

Цена – 35 тыс. руб. 

  8-952-682-33-22

ПРОДАЁТСЯ 
детское платье 

на девочку 4-х лет, 
Нарядное, очень кра-
сивое, пышная юбка. 

Цвет стальной.

 8-912-384-74-28

ПРОДАМ 
земельный участок 
в мкр. Строитель. 
В собственности, 

6 соток.
 8-982-903-68-27

ÏÐÎÄÀ¨ÒÑß 
ÃÀÐÀÆ

в кооп. «СИРЕНА»,   р-н 
гормолзавода (погреб,  свет, 
охрана,  видеонаблюдение)
 8-922-263-62-58.

в с. Булашово, 54,3 кв.м, вода, 
гараж, баня, овощная яма, 

хозпостройки, 13 соток.
 8-919-924-69-03

Продам дом

Сдам 
в аренду или 

продам украшение 
на свадебную 

машину.

 8-919-940-97-77

ÑÄÀÌ 
2-комн.квартиру в г. 

Тюмени для студентов 
по ул. Широтной,  ЖК 

«Малахово»,  р-н ТЭЦ-2.

 8-922-488-40-41

ОАО «Тюменьэнерго»: сохраним свет детства
С началом летних каникул обеспечение безопасности школьников ставится 

на повышенный контроль. В Тюменской области активное участие в решении 
этой задачи принимают и энергетики. Впрочем, исключение случаев детского 
травматизма для специалистов оао «Тюменьэнерго» является приоритетной за-
дачей в течение всего года.

по данным статистики, ежегодно в стране от воздействия электрического 
тока в россии гибнут около четырех тысяч человек, есть среди них и дети. и 
если взрослые страдают от воздействия электричества преимущественно по соб-
ственной неосторожности или случайно, то с детьми все иначе – не зная об опас-
ности, они нередко становятся жертвой собственного любопытства.

«не допустить беды» – под таким девизом сотрудники энергокомпании ре-
ализуют комплекс мероприятий для минимизации риска несчастных случаев 
от воздействия электротока. С этой целью в течение учебного года и в период 
школьных каникул проводятся занятия на тему «безопасное электричество». на 
таких уроках подрастающему поколению объясняют значение запрещающих та-
бличек и плакатов, таких как "Стой, напряжение!", "не влезай, убьет!" ребят 
предупреждают об опасности, возникающей при работе с энергооборудованием 
и приборами и на улице, и в быту. по итогам занятий дети должны усвоить самое 
главное: ни в коем случае не подходить близко к энергообъектам, так как опас-
ность существует не только при касании к проводам, но и в случае приближения 
к ним.

главными причинами травм являются неосторожность при обращении с энер-
гоприборами и игнорирование правил безопасности. запомнить их несложно. 
необходимо помнить, что:

недопустимо проникать на территорию энергообъектов, игнорировать пред-
упреждающие и запрещающие знаки, приближаться к электроустановкам, при-
касаться к электрооборудованию, проводам, опорам линий электропередачи.

В случае обнаружения оборванного провода нельзя подходить к нему ближе, 
чем на восемь метров.

оказавшись в зоне "шагового напряжения" (ближе восьми метров), нужно вы-
йти из опасной зоны «гусиным шагом», т.е. не отрывая ног от земли.

предупредите окружающих об опасности и сообщите в службу спасения и 
диспетчерам электросетевой организации .

Телефон горячей линии оао «Тюменьэнерго» 8-800-200-55-02
Специалисты энергокомпании также обращаются к населению с просьбой 

проявить повышенную бдительность и оперативно сообщать об увиденных 
фактах проникновения посторонних лиц на территорию энергообъектов, о нару-
шениях правил безопасности вблизи электроустановок. родителям и педагогам 
необходимо объяснить детям опасность от поражения электрического тока, за-
претить любые игры около трансформаторных подстанций. лэп.

Администрация Тобольского ТПО Филиала ОАО «Тюменьэнерго» 
«Тюменские распределительные сети»

Любимую МАМОЧКУ,  БАБУШКУ,  ПРАБАБУШКУ,
Ираиду Михайловну Цагараеву, 
поздравляем с днём рождения!

За доброту твою, за золотые руки,
За материнский твой совет,
Тебе желают дети, внуки- 
Живи, любимая, сто лет.
Пусть все дела, как надо, удаются,
Пускай плохое канет в никуда,
И пусть с тобой, родная, остаются 
Здоровье, счастье, верные друзья.

Твои дети, внуки, правнуки.

ПРОДАМ
ЛЕНТОЧНУЮ 
ПИЛОРАМУ.

Доставка бесплатно.
 8-950-799-38-28

ÂÛÏÎËÍÈÌ 
ÐÅÌÎÍÒ ÌßÃÊÎÉ 
ÊÐÎÂËÈ ÃÀÐÀÆÅÉ. 
Опыт,  гарантия.

 24-00-18,  
8-922-269-66-16

Ïðîäàì 
вагончик б/у 
на колёсах. 

Находится в городе.

 8-912-390-88-64

ÒÐÅÁÓÅÒÑß 
ÑÎÒÐÓÄÍÈÊ Â ÎÔÈÑ. 

Работа с людьми, 
документами. 

Гибкий график.
 8-922-473-21-73

Помощь 
в получении 
образования.
  8-922-208-00-50

Охранное предприятие
проводит набор охранников на 
вахту в г. тюмень. продолжитель-
ность вахты – 40 дней. предостав-
ляется жильё, выдаются авансы. 
Обязательно наличие формы 
одежды (серо-синий камуфляж). 
график работы: сутки через сутки 
или сутки через 12 часов. За-
работная плата без задержек 
за вахту: нелицензированные 
26000-29000 руб., лицензирован-
ные – 35000-40000 руб.

Тел. 8-922-471-41-52, 
8-922-079-03-37

Утерянный аттестат № 
07204000012387, выданный МАОУ 
СОШ № 1 г. Тобольска Тюменской 
области на имя Садыкова Султа-
на Руслановича, считать недей-
ствительным.

Поздравляем с юбилеем Гульсум Сабитовну Рябикову. 

Счастлива будь и не думай о старости,
Пусть продлится долго твой век.
Мы желаем здоровья и радости,
Дорогой ты наш человек!

Руководитель ансамбля «Яшьлекка Саяхат» Роза Яхина, 
коллектив ансамбля

территориальная избирательная 
комиссия сообщает



СВедения о ВыдВинуТыХ и зарегиСТрироВанныХ
КандидаТаХ В депуТаТы ТобольСКой городСКой думы 6 СозыВа 

по состоянию на 17 июля 2015 г.

Фио № 
округа

Кем выдвинут дата 
уведомления 

комиссии

Сведения о реги-
страции/отказе в 

регистрации 
(дата и  №решения 

ТиК)
Киреев александр Сергеевич 16 самовыдвижение 13.07.2015
макеев павел Владимирович 1 самовыдвижение 13.07.2015
маньков артур николаевич 1 Тобольское городское от-

деление Тоо пп КпрФ
13.07.2015 исключен из 

списка решением 
от 15.07.2015 № 
85/234 

Смирнов Владимир Васильевич 2 Тобольское городское от-
деление Тоо пп КпрФ

13.07.2015

шестаков николай петрович 3 Тобольское городское от-
деление Тоо пп КпрФ

13.07.2015

осипов дмитрий петрович 5 Тобольское городское от-
деление Тоо пп КпрФ

13.07.2015

макеева Светлана георгиевна 6 Тобольское городское от-
деление Тоо пп КпрФ

13.07.2015

давыдов Валерий алексан-
дрович

8 Тобольское городское от-
деление Тоо пп КпрФ

13.07.2015

Кульмаметова лилия Влади-
мировна

10 Тобольское городское от-
деление Тоо пп КпрФ

13.07.2015

полуянов николай николаевич 11 Тобольское городское от-
деление Тоо пп КпрФ

13.07.2015

Кинка ромуальдас пятрович 12 Тобольское городское от-
деление Тоо пп КпрФ

13.07.2015

бакиева Халия Халиулловна 13 Тобольское городское от-
деление Тоо пп КпрФ

13.07.2015

иманова маугида бухаровна 14 Тобольское городское от-
деление Тоо пп КпрФ

13.07.2015

Чаркова надежда ильинична 17 Тобольское городское от-
деление Тоо пп КпрФ

13.07.2015

полуянов анатолий николаевич 18 Тобольское городское от-
деление Тоо пп КпрФ

13.07.2015

бочкарев Сергей алексеевич 19 Тобольское городское от-
деление Тоо пп КпрФ

13.07.2015

Канцлер Виктор Викторович 20 Тобольское городское от-
деление Тоо пп КпрФ

13.07.2015

Катышева ирина Владимировна 21 Тобольское городское от-
деление Тоо пп КпрФ

13.07.2015

Кашапов Камиль ризванович 22 Тобольское городское от-
деление Тоо пп КпрФ

13.07.2015

Калимуллина нина николаевна 23 Тобольское городское от-
деление Тоо пп КпрФ

13.07.2015

беломоев алексей анатольевич 24 Тобольское городское от-
деление Тоо пп КпрФ

13.07.2015

юхневич юрий болеславович 25 Тобольское городское от-
деление Тоо пп КпрФ

13.07.2015

Вильцан максим александрович 17 самовыдвижение 15.07.2015
пономарев алексей Констан-
тинович

5 самовыдвижение 15.07.2015

полухин олег Викторович 20 самовыдвижение 17.07.2015

Дорогого Александра Игнатьевича Чемагина 
с юбилеем поздравляем!

Три четверти века – большой юбилей,
Для радости повод достойный.
Здоровья!  Внимания близких людей
И жизни счастливой, спокойной.
Мы тебя любим!

                Твои родные

к инструкции о порядке открытия и ведения специальных избирательных счетов, учета средств избира-
тельных фондов кандидатов и отчетности по этим средствам при проведении выборов в органы местного 

самоуправления Тюменской области, утвержденной решением избирательной комиссии Тюменской области от 
07 мая 2014 года № 92/477-5

ФинанСоВый оТЧеТ
ПЕРВЫЙ
(первый, итоговый, сводные сведении)

о поступлении и расходовании средств избирательного фонда кандидата
Выборы депутатов Тобольской городской Думы шестого созыва

(наименование избирательной кампании)
БАКИЕВА ХАЛИЯ ХАЛИУЛЛОВНА

(Фамилия, имя, отчество кандидата)
Одномандатный избирательный округ № 13
(наименование и номер избирательного округа) 

40810.810.5.6710.0000223
(номер специального избирательного счета)

Строка финансового отчета шифр
строки

Сумма, 
руб.

п р и -
меча -
ние

1 2 3 4

1. Поступило средств в избирательный фонд, всего (стр. 10 стр.20 
t стр. 70) 10 0.00

в том числе
1.1

поступило средств в установленном порядке для формирования из-
бирательного фонда (стр. 20 = стр. 30 t стр. 40 4 с гр. 50 4- стр.60)

20 0.00

из них
1.1.1 Собственные средства кандидат а 30 0.00

1.1.2 Средства, выделенные кандидату выдвинувшим его избирательным 
объединением

40
0.00

1.1.3 добровольные пожертвования гражданина 50 0.00

1.1.4 добровольные пожертвования юридического лица 60 0.00
1.2 поступило в избирательный фонд денежных средств, подпадающих 

под действие п. 9 ст. 61 избирательного кодекса (закона) Тюменской 
области от 03.06.03 г. № 139 (стр. 70 = стр. 80 1 с гр.90 4 стр. 100 
4-стр. 110)

70 0.00

из них
1.2.1 Собственные средства кандидата 80 0.00

1.2.2 Средства, выделенные кандидату выдвинувшим его избирательным 
объединением

90 0.00

1.2.3 Средства гражданина 100 0.00
1.2.4 Средства юридического лица 110 0.00

2. Возвращено денежных средств из избирательного фонда, всего (стр. 
120 = стр. 130+ стр. 140+ стр. 180)

120 0.00

в том числе
2.1 перечислено в доход бюджета 130 0.00
2.2 Возвращено жертвователям денежных средств, поступивших с наруше-

нием установленного порядка (стр. 140 = стр. 150 1 стр. 160 + стр. 170)
140 0.00

из них
2.2.1 гражданам, которым запрещено осуществлять пожертвования либо не 

указавшим обязательные сведения в платежном документе
150 0.00

2.2.2 юридическим лицам, которым запрещено осуществлять пожертвования 
либо пс указавшим обязательные сведения в платежном документе

160 0.00

Правильность сведений, указанных в настоящем финансовом отчете, подтверждаю, других денежных 
средств, минуя избирательный фонд, на организацию и проведение избирательной кампании не при-

влекалось.
Кандидат                                                                      ______17.07.2015 г                          Х.Х. Бакиева_    
                                                                                            (подписи, дата)     (инициалы, фамилия) 
(уполномоченный представитель 
по финансовым вопросам 
с правом первой подписи                                          __________________________________________________
                                                                                            (подписи, дата)     (инициалы, фамилия) 
с правом второй подписи)                                         __________________________________________________
                                                                                            (подписи, дата)     (инициалы, фамилия) 
председатель*** 
избирательной комиссии                                          __________________________________________________
                                                                                            (подписи, дата)     (инициалы, фамилия) 
главный бухгалтер                                                     __________________________________________________
                                                                                            (подписи, дата)     (инициалы, фамилия) 
*** председатель окружной избирательной комиссии и главный бухгалтер ставят свои подписи в сводных 

сведениях одномандатному избирательному округу.

Кандидат                                                                      ______17.07.2015 г                          С.А. БОЧКАРЁВ_    
                                                                                            (подписи, дата)     (инициалы, фамилия) 
(уполномоченный представитель 
по финансовым вопросам 
с правом первой подписи                                          __________________________________________________
                                                                                            (подписи, дата)     (инициалы, фамилия) 
с правом второй подписи)                                         __________________________________________________
                                                                                            (подписи, дата)     (инициалы, фамилия) 
председатель*** 
избирательной комиссии                                          __________________________________________________
                                                                                            (подписи, дата)     (инициалы, фамилия) 
главный бухгалтер                                                     __________________________________________________
                                                                                            (подписи, дата)     (инициалы, фамилия) 

*** председатель окружной избирательной комиссии и главный бухгалтер ставят свои подписи в сводных 
сведениях одномандатному избирательному округу.

2.2.3 Средств, превышающих предельный размер добровольных пожертво-
ваний

170 0.00

2.3 Возвращено жертвователям денежных средств, поступивших в установ-
ленном порядке

180 0.00

3. Израсходовано средств, всего (стр. 190 = стр. 200 + стр.220 4 стр.230 1 
стр. 240 + стр. 250 + стр. 260 4 стр. 270 + стр. 280)

190 0.00

в том числе
3.1 на организацию сбора подписей избирателей 200 0.00
3.1.1 из них на оплату труда лиц, привлекаемых для сбора подписей из-

бирателей
210 0.00

3.2 на предвыборную агитацию через организации телерадиовещания 220 0.00
3.3 на предвыборную агитацию через редакции периодических печатных 

изданий
230 0.00

3.4 на выпуск и распространение печатных и иных агитационных матери-
алов

240 0.00

3.5 на проведение публичных массовых мероприятий 250 0.00
3.6 на оплату работ (услуг) информационного и консультационного 

характера
260 0.00

на оплату других работ (услуг), выполненных (оказанных) юридически-
ми лицами или гражданами рФ по договорам

270 0.00

3.8 на оплату иных расходов, непосредственно связанных с проведением 
избирательной кампании

280 0.00

4 Распределено неизрасходованного остатка средств фонда 290 0.00
В том числе

4.1 денежных средств, пропорционально перечисленным в избирательный 
фонд

300 0.00

5. остаток средств фонда на дату сдачи отчета (заверяется
банковской справкой) СТр.310 СТр.10 СТр.120 СТр.190 СТр.290)

310 * 0.00

К инструкции о порядке открытия и ведения специальных избирательных счетов, учета средств избиратель-
ных фондов кандидатов и отчет ност и но этим средствам при проведении выборов в органы местного само-

управления Тюменской области, утвержденной решением избирательной комиссии Тюменской области
от 07 мая 2014 года № 92/477-5

ФИНАНСОВЫЙ ОТЧЕТ
ПЕРВЫЙ
(первый, итоговый, сводные сведения)

о поступлении и расходовании средств избирательного фонда кандидата
Выборы депутатов Тобольской городской Думы шестого созыва

(наименование избирательной кампании)
БОЧКАРЁВ СЕРГЕЙ АЛЕКСЕЕВИЧ

(Фамилия, имя, отчество кандидата)
Одномандатный избирательный округ № 19
(наименование и номер избирательного округа)

40810.810.2.6710.0000222
(номер специального избирательного счета)

Строка финансового отчета шифр
строки

Сумма, 
руб.

примечание

1 2 3 4
1. Поступило средств в избирательный фонд, всего (стр. 10 стр.20 

1 стр. 70)
10 0.00

в том числе

1.1 поступило средств в установленном порядке для формирования из-
бирательного фонда (стр. 20 стр. 30 ь стр. 40 + стр. 50 + стр.60)

20 0.00

из них
1.1.1 Собственные средства кандидата 30 0.00
1.1.2 Средства, выделенные кандидату выдвинувшим его избирательным 

объединением
40 0.00

1.1.3 добровольные пожертвования гражданина 50 0.00
1.1.4 добровольные пожертвования юридического лица 60 0.00

1.2 поступило в избирательный фонд денежных средств, подпадающих 
под действие п. 9 ст. 61 избирательного кодекса (закона) Тюменской 
области от 03.06.03 г. № 139 (стр. 70 стр. 80 1 стр.90 + стр. 100 + 
стр. 110)

70 0.00

из них  

1.2.1 Собственные средст ва кандидата 80 0.00
1.2.2 Средства, выделенные кандидату выдвинувшим его избирательным 

объединением
90 0.00

1.2.3 Средства гражданина 100 0.00
1.2.4 Средства юридического лица 110 0.00

2. Возвращено денежных средств из избирательного фонда, всего 
(стр. 120 = стр. 130+стр. 140+стр. 180)

120 0.00

в том числе
2.1 перечислено в доход бюджета 130 0.00
2.2 Возвращено жертвователям денежных средств, поступивших с 

нарушением установленного порядка (стр. 140 стр. 150 \ стр. 160 + 
стр. 170)

140 0.00

из них
2.2.1 гражданам, которым запрещено осуществлять пожертвования либо 

не указавшим обязательные сведения в платежном документе
150 0.00

2.2.2 юридическим лицам, которым запрещено осуществлять пожертво-
вания либо не указавшим обязательные сведения в 11 латежн ом до 
кум ентс

160 0.00

2.2.3 Средств, превышающих предельный размер добровольных по-
жертвований

170 0.00

2.3 Возвращено жертвователям денежных средств, поступивших в 
установленном порядке

180 0.00

3. Израсходовано средств, всего (стр. 190 = стр. 200 + стр.220 + 
стр.230 1 стр. 240 -! стр. 250 + стр. 260 + стр. 270 + стр. 280)

190 0.00

в том числе
3.1 па организацию сбора подписей избирателей 200 0.00
3.1.1 из них на оплату труда лиц, привлекаемых для сбора подписей 

избирателей
210 0.00

3.2 па предвыборную агитацию через организации телерадиовещания 220 0.00
3.3 па предвыборную аги тацию через редакции периодических печат-

ных изданий
230 0.00

3.4 на выпуск и распространение печатных и иных агитационных 
материалов

240 0.00

3.5 на проведение публичных массовых мероприятий 250 0.00
3.6 па оплату работ (услуг) информационного и консультационного 

характера
260 0.00

3.7 на оплату других работ (услуг), выполненных (оказанных) юридиче-
скими лицами или гражданами рФ по договорам

270 0.00

3.8 на оплату иных расходов, непосредственно связанных с проведени-
ем избирательной кампании

280 0.00

4 Распределено неизрасходованного остатка средств фонда 290 0.00
В том числе

4.1 денежных средств, пропорционально перечисленным в избиратель-
ный фонд

300 0.00

5. Остаток средств фонда на дату сдачи отчета (заверяется банков-
ской справкой) СТр.310.=СTP.10. 120-СТр. 190-СТр.290)

310, 0.00

*** заполняется только в итоговом финансовом отчете, в сводных сведениях.

Правильность сведений, указанных в настоящем финансовом отчете, подтверждаю, других денежных 
средств, минуя избирательный фонд, на организацию и проведение избирательной кампании не при-

влекалось.


